
De même pour les croyants, le pèlerinage 
d’une vie et le voyage vers une 
destination lointaine sont toujours 

fatigants, tout comme l’a été pour le peuple d’Israël 
le voyage dans le désert vers la Terre promise. Il en 
est de même pour vous tous. Même pour ceux qui 
ont reçu le don de la foi, il y a eu des moments 
heureux où Dieu a été présent et où vous l’avez 
senti proche ; et d’autres moments où vous avez 
fait l’expérience du désert. Il peut arriver que 
l’enthousiasme initial dans les études ou le travail, 
ou bien l’élan pour suivre le Christ – que ce soit 
dans le mariage, le sacerdoce ou la vie consacrée – 
soient suivis de moments de crise qui font 
ressembler la vie à une marche difficile dans le 
désert. Ces moments de crise, cependant, ne sont
pas des moments perdus ou inutiles, mais ils 
peuvent s’avérer être des occasions importantes de 
croissance. Ce sont des temps de purification de 
l’espérance ! Dans les crises, en effet, beaucoup de 
fausses “espérances”, celles qui sont trop petites 
pour nos cœurs, échouent. Elles sont démasquées et 
nous restons ainsi nus, face à nous-mêmes et aux 
questions fondamentales de la vie, au-delà de toutes 
les illusions. Et à ce moment-là, chacun de nous 
peut se demander : sur quelles espérances est-ce 
que je fonde ma vie ? Sont-elles vraies ou sont-
elles des illusions ? Dans ces moments, le 

Seigneur ne nous abandonne pas, il s’approche de 
nous comme un Père et nous donne toujours le pain 
qui refait nos forces et nous remet en route. 

Rappelons-nous qu’Il a donné la manne au peuple 
du désert (cf. Exode 16) et qu’Il a offert à deux 
reprises au prophète Élie, fatigué et découragé, 
du pain et de l’eau pour qu’il puisse marcher 
pendant « quarante jours et quarante nuits 
jusqu’à l’Horeb, la montagne de Dieu » (1 R 19, 
8). 

Dans ces récits bibliques, la foi de l’Église a vu 
des préfigurations du don précieux de 
l’Eucharistie, véritable manne et véritable 
viatique, que Dieu nous donne pour nous soutenir 
sur notre chemin. Comme l’a dit le bienheureux 
Carlo Acutis, l’Eucharistie est l’autoroute pour le 
ciel. Un jeune homme qui a fait de l’Eucharistie son 
rendez-vous quotidien le plus important ! Ainsi, 
intimement unis au Seigneur, nous marchons sans 
nous fatiguer parce qu’Il marche avec nous (cf. Mt 
28, 20). Je vous invite à redécouvrir le grand don 
de l’Eucharistie !
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Ceux qui mettent leur espérance dans le Seigneur 
marchent sans se fatiguer. 

(Is 40, 31)
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